

## BIBLIOGRAPHIES

F. LABADIE-LAGRAVE, F. LEGUEU.—*Traité médico-chirurgical de Gynécologie.*

Les maladies de la femme requièrent tous les jours du médecin des connaissances spéciales assez étendues pour lui permettre d'en préciser le diagnostic.

Dans l'exercice de la médecine, à côté des grandes opérations, que, seul le chirurgien est à même de pratiquer, il est différentes manœuvres que doit savoir exécuter le praticien un peu exercé et soucieux d'apporter une assistance éclairée aux malades atteintes des affections des organes génitaux.

Il doit connaître en même temps les méthodes de traitement les plus actives et les plus sûres afin de pouvoir intervenir lui-même avec succès ou au moins conseiller une intervention précoce.

Il doit aussi savoir pratiquer sûrement l'anesthésie et faire rigoureusement l'asepsie et les pansements spéciaux.

Les maladies de l'appareil génital de la femme intéressent à la fois le médecin et le chirurgien, elles ont besoin de leur concours associé.

Le *Traité Médico-chirurgical de Gynécologie*, comme l'indique son titre, a pour but de consolider cette union intime qui doit exister entre le médecin et le chirurgien.

Ce *Traité* présente un très grand intérêt au point de vue des éléments d'étude considérables qu'il renferme et des nouveautés scientifiques qu'il contient ; il est en même temps d'une lecture facile et attrayante, grâce aux nombreuses figures, la plupart originales, qu'il nous donne.

Le livre de MM. Labadie-Lagrave et Legueu est divisé d'après les conceptions scientifiques les plus modernes de la pathologie générale. La classification qu'ils ont adoptée permet mieux que toute autre de montrer comment les maladies de l'appareil génital de la femme sont régies et gouvernées par les mêmes lois que les maladies des autres appareils et par quelle différence elles s'en distinguent.

Au point de vue de la Thérapeutique générale, les auteurs décrivent avec soin les modes de traitement les plus nouveaux, entre autres le traitement hydro-minéral, le traitement hydro-thérapique des affections gynécologiques, les injections salines, l'opothérapie, etc.

Quand il s'agit d'opérations chirurgicales, les procédés les plus récents et les plus importants sont décrits d'une façon très précise et très détaillée, tout en étant accompagnés d'une étude des résultats éloignés et des indications de ces opérations.

Un grand nombre d'affections que l'on ne trouve pas décrites dans la plupart des ouvrages classiques, font le sujet de plusieurs